

**URGENSI BIMBINGAN ROHANI DALAM
MENINGKATKAN PERKEMBANGAN SPIRITUALITAS
PASIEN RAWAT INAP DI RUMAH SAKIT ‘AISYIYAH
KUDUS**



**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM
TAHUN 2020**



Ahmad Zaini 22 Apr

kepada saya ▾



Mbak Nadia, file yang digunakan yang bapak kirim ini.

Pada tanggal Jum, 17 Apr 2020 pukul 09.38 NADIA HUSNA AUNILLAH <somaumanis@gmail.com> menulis:

| REVISI SKRIPSI NADIA HUSNA AUNILLAH



Ahmad Zaini 22 Apr

kepada saya ▾



Skripsi Saudari Nadia Husna Aunillah NIM. 1440110064 Prodi Bimbingan Konseling Islam setelah kami bimbing dan teliti dengan judul Urgensi Bimbingan Rohani Dalam Meningkatkan Perkembangan



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Telp (0291) 432677
 Kudus 59322 Fax 441613,4388188 E-mail
 fda@iainkudus.ac.id Website www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi
 smudari :

Nama : **Nadia Husna Aunillah**
 NIM : **1440110064**
 Fakultas : **Dakwah dan Komunikasi Islam**
 Prodi Studi : **Bimbingan dan Konseling Islam**
 Judul : **"Urgensi Bimbingan Rohani Dalam Meningkatkan
 Perkembangan Spiritualitas Pasien Rawat Inap
 Rumah Sakit 'Aisyiyah Kudus"**

Telah diujikan pada Jum'at, 05 Juni 2020 dan dinyatakan
LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat
 dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Drs. H. Masdi, M.Ag</u> NIP. 195607031987031001 Ketua / Penguji I	16 Juni 2020	
<u>Yuliyatun, S.Ag., M.Si</u> NIP. 197706052008012015 Penguji II	16 Juni 2020	
<u>H. Ahmad Shofi Muhyiddin, Lc., M.S.I</u> NIP. 198804302019031009 Sekretaris / Penguji III	16 Juni 2020	
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I</u> NIP. 197811102009121003 Dosen Pembimbing	16 Juni 2020	
<u>Dr. Masturin, M.Ag</u> NIP. 197004032001121001 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	16 Juni 2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Nadia Husna Aunillah NIM 1440110064** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 15
April 2020
Penulis



**Nadia Husna
Aunillah**
NIM :
1440110064

MOTTO

وَلَنَبْلُوَنَّكُمْ بِشَيْءٍ مِّنَ الْخُوفِ وَالْجُوعِ وَنَقْصٍ مِّنَ الْأَمْوَالِ وَ الْأَنْفُسِ وَالتَّمَرَاتِ، وَبَشِيرِ الصَّابِرِينَ (البقرة : 155)
 “Dan sungguh akan Kami berikan cobaan kepadamu, dengan sedikit ketakutan, kelaparan, kekurangan harta, jiwa dan buah-buahan. Dan berikanlah berita gembira kepada orang-orang yang sabar.”
 (QS Al-Baqarah : 155)¹

“Barangsiapa yang menapaki suatu jalan dalam rangka menuntut ilmu, maka Allah akan memudahkan baginya jalan menuju surga.”
 (HR. Muslim)²

1. MAN JADDA WAJADA
 “Siapa bersungguh-sungguh pasti berhasil”
2. MAN SHABARA ZHAFIRA
 “Siapa yang bersabar pasti beruntung”
3. MAN SARA ‘ALA AD-DARBI WASHALA
 “Siapa menapaki jalan-Nya akan sampai tujuan”
 (Pepatah Arab)³

¹ Departemen Agama, *Al-Qur'an Terjemah dan Asbabun Nuzul*, (Surakarta : Al-Hanaan, 2009), 24.

² <https://sunnii.wordpress.com/2010/07/13/hadits-barang-siapa-menempuh-jalan-untuk-mencari-ilmu-maka-allah-akan-memudahkan-jalan-ke-surga/> diakses pada tanggal 2 Maret 2020, pukul 08.30

³ <http://slowlybutloudly.blogspot.com/2013/09/tiga-mantra-kehidupan.html?m=1> diakses pada tanggal 8 Februari 2020, pukul 05.20

PERSEMBAHAN

Sembah sujud serta syukur kepada Allah SWT... Taburan cinta dan kasih sayangmu-Mu telah memberikan kekuatan, membekaliku dengan ilmu, serta memperkenalkanku dengan cinta. Sebuah perjuangan telah ku tempuh dengan izin-Mu Ya Allah... walau terkadang tersandung dan terjatuh... Atas karunia serta kemudahan yang Engkau berikan akhirnya skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan. Sepercik ilmu telah ku dapat atas Ridha-Mu Ya Rabbi.

Begitu pula shalawat serta salam selalu terlimpahkan keharibaan Rasulullah Muhammad SAW.

Kupersembahkan karya sederhana ini kepada orang-orang yang sangat kukasihi dan kusayangi.

Ibunda dan Ayahanda Tercinta

Sebagai tanda bakti, hormat dan rasa terima kasih yang tiada terhingga kupersembahkan karya kecil ini kepada Ibuku Rita Sahara, S.Ag dan Ayahku Achmad Affandi, S.Ag (Alm) yang telah memberikan muara kasih dan sayang, secara dukungan, ridha, dan cinta kasih tiada terhingga yang tiada mungkin dapat kubalas hanya dengan selembar kertas yang bertuliskan kata persembahan. Semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat Ibu dan Ayah bahagia karena kusadar, selama ini belum bisa berbuat lebih. Untuk Ibu dan Ayah yang selalu membuatku termotivasi dan selalu menyirami kasih sayang, selalu mendo'akanku, selalu menasehatiku, serta selalu meridhaiku melakukan hal yang lebih baik dan bermanfaat. Terima kasih Ibu... Terima kasih Ayah...

Suami dan Anak Terkasih dan Tercinta

Belahan jiwaku... Suamiku, Imam dalam rumah tanggaku, Moh. Irham Zaenuddin SE.Sy engkaulah seorang yang mempunyai kebeningan hati dengan belaian kasih sayang sesejuk embun yang kau berikan padaku, sehingga aku bisa bersemangat dan terpacu untuk maju... Aku ingin melihatmu dengan tenang setenang mentari dan sinar pagi... Aku mencintaimu dengan lembut selembut sutra dan tetesan air mata... Aku menyayangimu seperti sayangnya engkau kepadaku.

Buah hatiku... Muara cinta dalam hidupku, putri kecilku Kinara Naureen Faradiba engkaulah labuhan jiwaku, permata hati, penyejuk mata, harapan masa depan, dengan hadirnya dirimu memberikan warna indah yang berbeda, engkau yang menemaniku berjuang berawal dari mengandungmu, melahirkanmu, mengasuh dan merawatmu, hingga usiamu mencapai 9 bulan, engkau selalu mendampingiku belajar baik saat penelitian di lapangan, ke perpustakaan kampus, ketika bimbingan bertemu dosen, juga waktu mengerjakan dirumah, hari-hari penuh

perjuangan itu ku lalui bersamamu Nak... Tentu dengan melihat tingkahmu yang begitu lucu, memilikimu adalah anugerah terindah dalam hidupku. Terima kasih sayang... Mamah mencintaimu...



KATA PENGANTAR

Alhamdulillah segala puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah Subhanahu Wata'ala yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam senantiasa dipanjatkan kepada junjungan kita nabi agung Muhammad SAW, semoga sampai akhir nanti kita bisa memperoleh syafa'atnya di hari yaumul qiyamah. Aamiin

Skripsi yang berjudul **“Urgensi Bimbingan Rohani Dalam Meningkatkan Perkembangan Spiritualitas Pasien Rawat Inap Rumah Sakit ‘Aisyiyah Kudus”** ini telah disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan studi program strata satu (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi (BKI) Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penulis mengucapkan terimakasih kepada berbagai pihak yang secara langsung maupun tidak langsung memberikan kontribusi pikiran, bimbingan dan saran-saran ataupun tenaga, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Untuk itu penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada yang terhormat :

1. Dr. Mudzakir, M.Ag selaku Rektor IAIN Kudus yang merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Masturin, M.Ag, selaku Ketua Fakultas Dakwah dan Komunikasi Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
3. Ahmad Zaini, L.c., M.S.I, selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag, selaku kepala unit perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan ijin dan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen/staff pengajar di IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. dr. H. Hilal Ariadi, M.Kes, selaku direktur Rumah Sakit ‘Aisyiyah Kudus yang telah mengijinkan penulis untuk melakukan penelitian di Rumah Sakit.
7. Ibu Octaviani Lestari, S.Kom.I, dan Bapak Saiful Karim selaku petugas bimbingan rohani Rumah Sakit ‘Aisyiyah Kudus yang telah mengarahkan dan membimbing penulis selama melakukan penelitian di lapangan.

8. Para staff administrasi dan pasien rawat inap yang bersedia meluangkan waktunya untuk membantu penulis melengkapi data-data yang diperlukan.
9. Keluarga tercinta terutama Ibu dan (Alm) Ayah yang senantiasa memberikan dukungan baik materiil maupun spiritual. Serta tanpa rasa lelah membimbing setiap langkah diri, sehingga dapat menjadi seseorang yang bermanfaat bagi masyarakat.
10. Suami dan Anak tercinta yang tiada hentinya memberikan dukungan semangat yang luar biasa, yang selalu sabar menampung segala keluh kesah disaat penulis merasa lelah dan ingin menyerah, serta membantu segala kebutuhan beberapa fasilitas yang penulis butuhkan selama belajar di kampus tercinta ini.
11. Adik, Nenek, Bapak dan Ibu Mertua, Om Heri, Tante Ani, Bulik Neli, Paklik Ma'ruf, Kakak Ipar (Kak Dul, Mbak Nur, dan Kak Syul) serta keluarga besar lainnya yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu yang selalu memberikan dukungan, memberikan saran, memberikan sikap pengertian, serta ikut membantu menjaga putri kecil penulis selama mengerjakan tugas akhir.
12. Sahabatku Mbak Robi'atul Adawiyah, SH yang sudah membantu meluangkan waktunya untuk menemani penulis melengkapi data penelitian di lapangan.
13. Teman-teman Kost Bambu Hilma, Septy, Wiwid, Dalif, Emi, Lely, Leny, Dek Etika, Dek Werlys, Dek Iin, Dek Hilyah, Dek Ami, Mbak Uyin, Mbak Dyah Asyrof, Mbak Maya yang selalu menghibur dan memberikan dukungan semangat penulis selama menghadapi tugas akhir.
14. Teman-teman seperjuanganku Opi, Netty, Eka, Faza, Naima, Amel, Liana, Novi dan Vita yang bersedia untuk saling bertukar pikiran selama mengerjakan skripsi.
15. Teman-teman KKN posko 92, Ibu Nurul, Bapak Mul yang selalu mewarnai hari-hari penulis selama mengerjakan skripsi.
16. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, kawan-kawan seperjuangan teman-teman organisasi, teman-teman sejawat yang terlibat dalam pergulatan pemikiran ini penulis ucapkan terimakasih.

Dengan segala pengorbanan, bantuan, motivasi dan dukungannya, mereka senantiasa penulis mohonkan rahmat dan ridho-Nya dalam lantunan do'a setiap langkah hidup. Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna dalam arti sesungguhnya, namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan para pembaca. Aamiin.

Kudus, 15 April 2020

Penulis



Nadia Husna Aunillah

NIM : 1440110064

